Ministerium für Schule und Weiterbildung des Landes Nordrhein-Westfalen



## **Presseinformation**

Völklinger Str. 49 40221 Düsseldorf Telefon (0211) 5867-3505/06 Telefax (0211) 5867-3225

## 12. deutsch-französischer Internet-Teamwettbewerb

## Ministerin Löhrmann: Schülerinnen und Schüler zeigen großes Interesse an französischer Kultur – hohe Sprach- und Medienkompetenz

Das Ministerium für Schule und Weiterbildung des Landes Nordrhein-Westfalen teilt mit:

Düsseldorf, 27. Mai 2015. Vier Teams aus Remscheid, Dinslaken, Geldern und Bielefeld haben beim 12. deutsch-französischen Internet-Teamwettbewerb den ersten Preis gewonnen. Bei der Preisverleihung im Düsseldorfer Landtag wurden insgesamt zwölf Klassen und Gruppen aus Nordrhein-Westfalen ausgezeichnet. Schulministerin Sylvia Löhrmann gratulierte den Preisträgerinnen und Preisträgern: "Der Internet-Teamwettbewerb steht für die deutsch-französische Freundschaft. Dass so viele Schülerinnen und Schüler in unserem Bundesland bei dem Wettbewerb erfolgreich waren, beweist das rege Interesse an der französischen Kultur ebenso wie die große Sprach- und Medienkompetenz der Jugendlichen."

In welcher französischen Stadt findet das internationale Comic-Festival statt? Welches Lied der Sängerin Zaz ist das erfolgreichste – auch in Deutschland? Finde den nordfranzösischen Strand, der bei Strandseglern besonders beliebt ist! Mit diesen und anderen Fragen und Aufgaben rund um Frankreich, die französische Sprache und Kultur sowie die deutsch-französischen Beziehungen beschäftigten sich über 6.900 Schülerinnen und Schüler aus Nordrhein-Westfalen in insgesamt 420 Gruppen im Rahmen des deutsch-französischen Internet-Teamwettbewerbs.

Der Wettbewerb wird in Nordrhein-Westfalen vom Institut français in Zusammenarbeit mit dem Cornelsen Verlag und dem Ministerium für Schule und Weiterbildung organisiert und von der Vereinigung der Französischlehrerinnen und -lehrer sowie den Fernsehsendern Arte und TV5 Monde unterstützt. Der Internet-Teamwettbewerb steht unter dem Motto "Franzosen und Deutsche: einmal Freunde, immer Freunde" und

fand anlässlich des Jahrestags der Unterzeichnung des Elysée-Vertrages am 22. Januar statt. Er wurde in diesem Jahr in neun Bundesländern durchgeführt.

Teilnahmeberechtigt sind Schülerinnen und Schüler aller weiterführenden Schulen mit unterschiedlichen Französischkenntnissen. Auf vier Niveaustufen bearbeiten die Jugendlichen als Klasse, Kurs oder Arbeitsgemeinschaft einen Katalog mit rund 80 Aufgaben zum Nachbarland Frankreich. Die Aufgaben kommen u. a. aus den Bereichen Sprache, Literatur, Sport, Musik, Umwelt. Als Hilfestellung sind Internetseiten angegeben. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer recherchieren, diskutieren in Gruppen und beantworten die Fragen digital.

Die Erstplatzierten erhielten einen Geldpreis, die Zweitplatzierten ein Abonnement der *Culturthèque* (digitale Online-Bibliothek des Institut français mit Online-Büchern, Musik und Zeitschriften). Alle Gewinnerinnen und Gewinner wurden darüber hinaus zu einem Konzert der französischen Raggae-Band Danakil am Abend der Preisverleihung eingeladen.

Folgende Teams aus Nordrhein-Westfalen zählen zu den Gewinnern:

Platzierung	Niveau 1	Niveau 2	Niveau 3	Niveau 4
1. Platz	Berufskolleg Wirtschaft und Verwaltung, Remscheid	Gymnasium im Gustav- Heinemann- Schulzentrum, Dinslaken	Berufskolleg Liebfrauenschule, Geldern	Cecilien- gymnasium, Bielefeld
2. Platz	Carl-von- Ossietzky- Gymnasium, Bonn	Cecilien- gymnasium, Bielefeld	Kreisgymnasium, Halle (Westfalen)	Friedrich Ebert Gymnasium, Bonn
3. Platz	Börde- Berufskolleg, Soest	Joseph-König- Gymnasium, Haltern am See	Cornelius-Burgh- Gymnasium, Erkelenz	Landrat-Lucas- Gymnasium, Leverkusen

Eine Liste aller teilnehmenden Schulen sowie weitere Informationen finden Sie unter:

http://nw.if-wettbewerb.de/results/

http://www.institutfrancais.de/

http://www.schulministerium.nrw.de/